

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.-Número 10.198

Segovia.-Jueves 8 de Octubre de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

## Continúa el avance vigoroso de las fuerzas nacionales hacia Madrid

Ayer fueron ocupados Escalona, Almorox, Burgohondo y Navalunga, creando una situación apurada a los rojos que se encuentran entre las fuerzas del sector de Toledo y el de Avila

### Berlín informa que Madrid fué intimado ayer a rendirse

#### EL AVANCE EN EL FRENTE DE TOLEDO

#### El general Queipo de Llano habla de la ocupación de varios pueblos realizada ayer

Sevilla, 7 (11 n.).—En su charla de esta noche el general Queipo de Llano, dió cuenta de que Indalecio Prieto, en su parte de hoy, dice, refiriéndose al sector centro: «Una fuerte columna enemiga intentó esta mañana un movimiento envolvente sobre Santa Cruz de Retamar, siendo rechazada y obligada a retirarse».

«Pero han visto ustedes—comenta el general—tío más embustero que Prieto? Porque ayer conquistamos Santa Cruz de Retamar y otros pueblos limítrofes. Y hoy hemos ocupado Escalona, Almorox, Burgohondo y Navalunga, situados en la carretera de Maqueda a San Martín de Valdeiglesias. Si alguien quiere molestarse examinando un mapa, podrá ver dónde se encuentra la columna de Avila (avanzada en el puerto de Arrebatacapas, cerca de Cebreros) y cómo esas fuerzas y las que han ocupado aquellos pueblos forman algo así como la boca de un saco que se extiende hacia el Tietar, saco que podrá cerrarse rápidamente, y si se cierra, ¡pobres de los rojos que estén en el fondo! Supongo que éstos, en vista de su situación, aprovecharán la noche para huir, porque en caso contrario, ¡Dios los coja cruzados!».

#### AYER EN EL AYUNTAMIENTO

#### Se acuerda expresar la gratitud a las autoridades de Toledo por las atenciones que tuvieron para las autoridades de Segovia

Ayer miércoles, en primera convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Presidió el alcalde señor Blanco García y asistieron los concejales señores Provencio, Sier, Guajardo García Combarros, Rincón, Zubizar, Pulido, Villado, Martín y Gómez, Sastre y Sanhona.

Por unanimidad, se aprobó el acta de la sesión anterior.

**Distribución de fondos**  
Se da lectura a la distribución de fondos para el mes de la fecha por un total de 85.286,87 pesetas, distribución que es aprobada por el Ayuntamiento.

**Extractos de acuerdos**  
La Corporación queda enterada de los extractos de acuerdos de las sesiones de los meses de Junio, Julio y Agosto.

**Gratitud a las autoridades de Toledo**  
La presidencia propone que conste en el acta la gratitud de la Corporación a las autoridades de Toledo por las atenciones que tuvieron para la Comisión municipal que días pasados viajó a aquella ciudad a testimoniar el afecto y la admiración de Segovia a los heroicos defensores del Alcázar. Dichas autoridades se desvían por hacer grata la estancia en dicha ciudad de los concejales segovianos. Aunque al regresar a Segovia se cursó un oficio de la presidencia en este sentido, propone que conste en el acta como acuerdo de toda la Corporación.

Se aprueba la propuesta del señor Guajardo García.

**Terrenos en el Cementerio**  
Dice el señor alcalde que ya se ha hablado de la adición de tierras en el Cementerio del Santo Angel de la Guardia, habiendo comisionado de esta gestión al señor Pulido, el cual se ha puesto de acuerdo con los propietarios de varias tierras colindantes.

**MADRID INTIMADO A LA RENDICION**  
Los aviones nacionales han vuelto a volar anunciando el bombardeo por tierra y aire

Berlín, 7.—La Prensa alemana se ocupa de la guerra en España y dice que se acerca el momento para iniciar la batalla decisiva en la meseta de Madrid.

Esta mañana volaron sobre la capital aviones nacionales que arrojaron proclamas intimando a la ciudad a rendirse para lo cual se concede un plazo de 24 horas, del mismo modo que se hizo con Irún, San Sebastián y Bilbao. Se advierte que, si transcurrido el plazo que se concede no se ha rendido la plaza, será bombardeada por tierra y aire. Se insiste en las proclamas en la necesidad de rendirse, ya que, a mayor resistencia, corresponderá mayor castigo.

Estas proclamas han producido gran agitación en Madrid. Los aviones de la aviación nacional bombardea intensamente todos los puntos que pueden servir de defensa a los rojos, y también los puentes de los ferrocarriles y las carreteras, no sólo para dificultar el envío de contingentes marxistas al frente, sino para dificultar también el regreso de los mismos a Madrid como consecuencia de la acción del Ejército nacional.

Se cree que el plan del general Franco es intentar la ofensiva general en todos los frentes, multiplicando el esfuerzo para conseguir la victoria final de los Ejércitos.

Sevilla, 7.—La emisora de esta ciudad informa que, según noticias de fuente fidedigna, los principales dirigentes rojos han llegado a Alicante, dispuestos a embarcar en un buque soviético para dirigirse a Rusia.

Se relaciona esto con haber sido transportados a otro barco soviético oro por valor de quinientos millones de pesetas.

Berlín, 7.—Desde el comienzo de la lucha en España, los barcos de guerra alemanes han rescatado 5.500 súbditos del Reich y 9.000 de otras nacionalidades residentes en la Península.

Lisboa, 8 (1 m.).—La situación de Eibar se está resolviendo en el cerco, mientras las restantes fuerzas que operan en Vizcaya avanzan con dirección a Bilbao. De su marcha nos habla un telegrama en el que se nos da cuenta de que las fuerzas nacionales han destruido una columna marxista, causándola 213 muertos y centenares de heridos.

De Málaga llegan a Gibraltar noticias según las cuales existe en aquella ciudad la impresión de que se prepara el ataque definitivo a la misma. Hoy han sido bombardeados por los aviones, intensamente, los puntos estratégicos de la capital. Nada podemos decir acerca de esa supuesta ofensiva sobre Málaga, teniendo en cuenta lo dicho reiteradamente por el general Queipo de Llano, es decir, que esa acción se desarrollará cuando el mando lo estime oportuno.

Desde ayer toda la región minera de Peñarroya está en poder del Ejército, y en el Norte de la provincia de Ciudad Real, Almadén está ocupado igualmente.

N. de la R.—A pesar de la insistencia de Radio Club Portugués en asegurar que el Ejército ha conquistado Almadén, nosotros acogemos la noticia con reservas porque todavía no han dicho

nada a este respecto los partes oficiales del Ejército nacional.

Lisboa, 7.—Las tropas nacionales que operan en el sector de Toledo y el Alberche obtuvieron ayer una resonante victoria. El correspondiente especial de guerra de "El Diario de Lisboa" concede a la conquista de Santa Cruz de Retamar una importancia excepcional por la eficiencia que encierra para sucesivos avances.

Las columnas del general Varela, que marchan sobre Madrid, lograron todos sus objetivos y tomaron sin gran resistencia el pueblo y gran cantidad de armamento, municiones, coches, etc., eliminando la curva que existía entre Maqueda y Toledo también, que hoy es una recta perfecta hasta Bargas.

Las fuerzas que manda el teniente coronel Asensio, que salieron del puente del Guadarrama, recorrieron triunfantes cerca de veinte kilómetros, porque los rojos abandonaron sus posiciones casi sin entablar combate. Tercio y Regulares tomaron Santa Cruz de Retamar con bombas de mano.

En Huécar y Portillo los comunistas no cedieron al primer intento; pero, apretando el cerco, huyeron.

Todos los servicios españoles funcionan admirablemente, cooperando eficazmente la aviación, que observó que el enemigo no admite combate, reservándose sin duda para los alrededores de Madrid.

Las trincheras de Santa Cruz de Retamar responden a las construcciones peculiares del sistema ruso.

La alegría de los moradores de las poblaciones conquistadas no tuvo límites. Hombres, mujeres y niños lloraban en las calles y se abrazaban a los soldados, prorrumpiendo en vítores a España.

Hoy continuará el avance.

## La charla del general Queipo de Llano

«Buenas noches, señores: Habéis de permitirme una expansión, de la que se encuentra tan necesitada mi alma, verdaderamente afligida a causa de la terrorífica emoción experimentada durante una noche de pesadilla, que ha producido en mi ánimo una crisis difícil de vencer. ¡Qué noche, Señor, qué noche! Y, subsiguientemente, qué día.

Figuráos que en una dependencia de esta División, en la que no había entrado hasta hoy, he encontrado un retrato de Manolo Azaña. No quería creerlo. Le miraba, le miraba, y él me miraba a su vez. Me seguía con la mirada por toda la habitación, en su rostro un gesto raro, mostrando por entre las cejas de sus labios algo parecido a un ajo crudo. Debía mirarme severamente por las veces que me he metido con su hermosa verruga. Claro que la cosa tuvo fácil arreglo. Arranqué el retrato, le hice pedacitos, les arrojé al cesto de los papeles, ya que por su aspereza no podía servir para otra cosa, y me reservé uno sólo de esos pedacitos: el correspondiente a la verruga que, como recuerdo imperecedero, he guardado en el fondo de mi cartera.

Perduraban, al acostarme, los efectos de la crisis producida en mi ánimo por tan singular encuentro y caí en la cama como un tronco. A poco de quedarme dormido, vi llegar batallones y más batallones de milicianos que, puño en alto y fusil en la otra mano, me miraban con ojos de perros rabiosos, pidiendo mi cabeza. Avanzaron hacia mí, pretendiendo decapitarme. ¡Qué espanto, Señor! Yo les conocí en seguida: eran los U. H. P. Zarandeabanme, me martirizaban, y cuando iban a poner en práctica el descabezamiento de este general, apareció una mujer, una especie de ángel, que dijo a los milicianos:

«¡Hijos míos, perdonadme! Y me soltaron. Volví a la carga, y tantas veces como intentaron apoderarse de mí, otras tantas hizo su aparición aquella hada bienhechora. Desaparecieron los batallones de milicianos y aparecieron los de milicianas dispuestas a torturarme. Me hirieron, me arañaron... De pronto ese ángel ordenó a las milicianas: —¡Dejadle, hijas mías, que no es para vosotras! Y pasó sus delicadas manos por mis heridas. Como por encanto se curaron... Desperté. ¿Quién sería aquella mujer? No pude olvidar aquella silueta, que yo había visto en alguna parte. Pero al hojear un periódico de Madrid para contar las mentiras que publica, me quedé perplejo. Al lado de Largo Canallero aparecía una mujer, a la que aquel colocaba las insignias de coronel. ¡La Pasionaria! La Pasionaria era la criatura angelical que me salvó de los batallones rojos. Ahora comprendo por qué llamaba «hijos míos» a los milicianos y a las milicianas...»

Mas hablemos ya de las cosas de la guerra, que, por cierto, continúa habiendo muy poquita cosa. Dije ayer que pronto estallaría la tempestad y quizás esa tempestad empieza a desencadenarse.

He leído el parte del ministerio de Marina, regentado

#### F. E. DE LAS J. O. N. S.

En esta fecha y oída la Junta política y la Jefatura de la 2.ª Centuria de estas milicias, decido la expulsión de la Falange (por falta de disciplina de Francisco Atorrasagasti.

Decisión que publico para ejemplo y conocimiento. ¡Arriba España! Segovia, a 7 de Octubre de 1936. El jefe provincial LUIS HERMOSA.

#### Las tropas de Mola, en Gredos y sector Sur, ocupan Escalona, La Adrada y Almorox

Situación general a las 21 horas del día 7 de Octubre de 1936:

Las tropas de este Ejército, durante la jornada de hoy, han continuado su movimiento de avance, desarrollándose gran actividad en los frentes de Asturias, Vizcaya, Alava, Gredos y sector Sur de la séptima División. En estos dos últimos frentes se han ocupado las importantes posiciones enemigas de La Adrada, Almorox y Escalona.

La situación sigue presentándose francamente favorable.

En la retaguardia, sin novedad; siendo la normalidad completa.

#### Conquista de Escalona y Almorox

Las fuerzas expedicionarias de la séptima División, que manda el general Mola y que operan en la provincia de Toledo, ocuparon en el día de hoy Escalona y continuando su avance llegaron hasta Almorox, que también ocuparon.

La ciudad de Escalona era una de las bases últimamente fortificadas por los rojos, y que al igual que Santa Cruz de Retamar, consideraban inexpugnables.

Durante la acción de nuestras fuerzas deshicieron completamente un escuadrón de Caballería marxista.

Se le ha cogido al enemigo dos coches ligeros ocupados por guardias de Asalto, muchos camiones y uno de ellos cargado de dinamita, dos ambulancias sanitarias, ochocientos veinte mil cartuchos, una radio de Marina para servicio de aviación y abundante material de guerra vario. Entre los muchos prisioneros hechos, se encuentra el comandante militar de Santa Cruz de Retamar, a quien se ocuparon cinco mil pesetas.

#### José Antonio Aguirre primer presidente del Gobierno Euzkadi

Bilbao, 7.—Se está celebrando el escrutinio general para nombrar primer presidente del Gobierno de Euzkadi. Se considera probable presidente a José Antonio Aguirre.

#### La defensa de Madrid, según un artículo de "La Voz"

Burgos, 7 (11 n.).—«La Voz», de Madrid, en un artículo de fondo que insertó en su número del día 4, dice que se quedan asombrados cuando ven los manifiestos y otras llamadas hechas al vecindario para construir fortificaciones con objeto de defender la capital del avance de las tropas españolas.

Añade que Madrid, con un millón de habitantes, no puede defenderse en los arrabales y sí en la sierra y en el frente del Tajo.

#### Segunda línea de Falange Española de las J. O. N. S.

Se convoca a todos los afiliados a la 2.ª Línea de Falange Española de las J. O. N. S., para que mañana, día 9, a las dieciséis horas, se reúnan en la huerta del Seminario, entrada por la calle del Saúco.

¡Arriba España!

# En el sector de Avila han sido ocupados Navalperal, Adrada y Sotillo de la Adrada, causándose al enemigo numerosas bajas

## En Sotillo dejó el enemigo cuarenta muertos, pasándose a nuestras filas cuarenta y ocho guardias civiles y dos soldados. Se ha ocupado el enemigo gran cantidad de material de guerra. Se está combatiendo en las proximidades de Sigüenza

### Indalecio Prieto detenido por milicianos rojos cuando pretendía huir a Francia en avión

Burgos, 8 (3 t.).—Noticias oficiales:

Comunican de Burdeos que el ministro rojo de Aire don Indalecio Prieto ha sido sorprendido por la guardia socialista cuando intentaba huir a Francia en un avión. Al ser detenido manifestó a los milicianos que tenía autorización del Gobierno de Madrid para realizar el viaje, al objeto de efectuar determinadas compras en París.

A pesar de estas declaraciones, el ministro del Aire tuvo que desistir del viaje y se vio obligado a regresar a Madrid escoltado por los milicianos armados.

Budapest, 7.—El presidente del Gobierno rojo de Madrid ha declarado que no volverá en lo sucesivo que se oigan en Madrid otras emisoras de radio que las locales. Para ello ha montado una estación que interfiere a las que están a la del Gobierno de Burgos, y muy especialmente a la de Sevilla que, según Largo Caballero no dice más que falsedades.

Noticias facilitadas por el cuartel general del Ejército del Norte a las doce horas del día de hoy:

Detalles de las operaciones de ayer. Sotillo de la Adrada, conquistado. En el sector Norte, y para ocupar la loma (cota de 1.300 metros de altura al Sur de Navalperal), hubo un reñido combate con el enemigo fuertemente atrincherado que ante el empuje de nuestras fuerzas abandonó sus posiciones, batiéndose en retirada y puesto seguidamente en franca huida.

Los rojos volvieron a hacer resistencia, reaccionando fuertemente a causa de que los milicianos de retaguardia los obligaron, bajo pena de muerte, a oponerse al avance de nuestras fuerzas, pero nuevamente fueron puestos en fuga.

En el sector Sur, con la ocupación de los pueblos de Almorox y de Escalona quedó cortada la retirada al enemigo, al cual se han causado muchas bajas y cogido prisioneros, entre los cuales figuran un oficial y dos sargentos. El material de guerra abandonado por los rojos es muy abundante.

La columna del coronel Monasterio entró en Adrada a primera hora de la mañana de hoy, y a las once lo hizo en Sotillo de la Adrada, batiendo al enemigo en retirada y causándole cuarenta muertos que dejó en el campo.

También abandonaron los rojos ambulancias y bastante material de guerra. Se pasaron a nuestras filas cuarenta y ocho guardias civiles y dos soldados.

Noticias oficiales facilitadas por el cuartel general del Ejército de Norte a la una y media de la tarde de hoy día 8:

Toma de Navalperal.—Se ha conquistado al enemigo la importante posición de Navalperal, cogiéndole gran cantidad de municiones.

Sigüenza.—A la misma hora de la transmisión de este comunicado se está combatiendo en las proximidades de la importante población de Sigüenza.

Lisboa, 7 (1 m.).—Ha comenzado en Madrid el racionamiento de agua. En algunas zonas, Cuatro Caminos entre ellas, se formaron grandes colas de mujeres para abastecerse de agua en las fuentes pero a las dos horas fué cortada, originando ello grandes alborotos y oyéndose insultos dirigidos al Gobierno rojo. Decían las infelices que se las tenía engañadas y que por culpa de los ministros iban a barrerlas todo a tiro limpio.

## El primer bombardeo de los cruceros nacionales contra Barcelona y Valencia duró cerca de dos horas y han repetido la hazaña

Pánico en Madrid ante la presencia de nuevas escuadrillas nacionales que arrojaron proclamas invitando a la rendición. Creyeron que iba a ser nuevamente bombardeada la ciudad, pero el bombardeo se limitó a las líneas férreas en las proximidades de Madrid. Los anarquistas no encuentran a Companys.

### Servicio ferroviario entre Sevilla e Irún

Burgos, 8.—Ha quedado restablecido el servicio ordinario de coches-cama de la Compañía de ferrocarriles del Norte entre Sevilla e Irún y viceversa.

### Lo que piden los marinos piratas por el hundimiento del «Almirante Ferrández»

San Juan de Luz, 8.—La tripulación del crucero rojo «Jaime I» se ha dirigido al Gobierno de Madrid pidiendo el fusilamiento de los marinos presos por simpatizar con el Gobierno de Burgos, como represalia por el hundimiento del «Almirante Ferrández».

### Huyendo de Málaga

Gibraltar, 8.—Precedente de Málaga han llegado varios fugitivos que dan cuenta de la ola de terror que impera en aquella ciudad. Entre los evadidos figura el vicedeputado de Finlandia.

### Lamentaciones de Perico Rico

París, 8.—El alcalde de Madrid, don Pedro Rico, ha manifestado que uno de los problemas más graves actualmente planteados en la capital es el de abastecimiento. Ha exhortado a los vecinos a no excederse en el consumo de alimentos.

N. DE LA R.—No vemos más que una solución al problema pavoroso de las subsistencias y, a pesar de los pesares, nos complamos en ofrecérsela a Perico Rico. Consiste en que Indalecio Prieto y él se pongan a dieta.

### Apoteósico recibimiento a las tripulaciones de los cruceros nacionales

Berlín, 8.—Los cruceros nacionales «Almirante Cerveté» y «Canarias» han fondeado en un puerto del protectorado español de Marruecos. La entrada de dichos buques fué presenciada por una multitud que tributó a las valientes tripulaciones un recibimiento apoteósico. Tanto los oficiales como la marina han sido objeto de agasajos.

### La acción de Varela en el frente de Toledo

Berlín, 8.—Después de batidos con éxito algunos objetivos militares, el general Varela marcha triunfalmente sobre Madrid. Es evidente que las fuerzas de este ilustre militar dominan ya casi todas las carreteras que conducen a Madrid, con lo que de hecho se corta la retirada de los rojos a pocos kilómetros de Madrid.

### El control del Estrecho de Gibraltar por los barcos nacionales

Berlín, 8.—Los barcos de la escuadra nacional dominan por completo el Estrecho de Gibraltar. Esta circunstancia permite a la Junta de Defensa nacional organizar constantemente transportes de fuerzas, víveres y municiones desde Marruecos a la Península. Así se ha verificado y se efectúa en la actualidad con objeto de incrementar los efectivos militares, el matrit y multiplicar las columnas que avanzan sobre Madrid para el ataque definitivo.

### Señoritas de familias conocidas obligadas a ir al frente

Berlín, 8.—Las señoritas de la buena sociedad de Málaga son llevadas al frente y obligadas a formar en primera línea de las milicias rojas.

### ¿Dónde está Companys?

Nápoles, 8.—Dos mil milicianos anarquistas, armados con fusiles, irrumpieron en el palacio de la Generalidad de Barcelona. Reclamaron la presencia de Companys, pero éste no apareció.

La noche anterior los anarcosindicalistas le reclamaron también para que hablase por el micrófono de la radio pero tampoco consiguieron dar con él.

### Los bombardeos contra Valencia y Barcelona

Coruña, 8.—Se sabe que Valencia y Barcelona han sido bombardeadas de nuevo por los cruceros de la flota nacional.

Con relación al primer bombardeo llevado a cabo contra dichas ciuda-

des, se sabe que duró hora y media el de la capital de Cataluña y dos el dirigido contra la capital de Levante.

Al comenzar el ataque contra Barcelona se echaron a la calle los milicianos con objeto de dar sensación de serenidad. Junto a la estatua de Colón estaban formados bastantes milicianos cuando en aquella cayeron 2 obuses del barco atacante, causando muertos y heridos entre los rojos. En el acto huyeron todos a la desbandada.

El envío de la Agencia Havas informa que el bombardeo causó tal depresión que la Generalidad y las organizaciones proletarias rojas hubieron de tomar serias medidas para contener a la población.

### El ultimatum dirigido a Madrid

San Juan de Luz, 8.—Varela ha sido designado comandante jefe de todas las fuerzas que marchan sobre Madrid.

Varias escuadrillas de aviones nacionales volaron sobre la capital y arrojaron proclamas invitando a la población a que se rinda. La aparición de los aparatos sobre Madrid, después del furioso bombardeo realizado días antes, produjo un pánico indescriptible por creerse que repetirían la acción.

Dicha flota aérea, una vez lanzadas las proclamas en el centro de Madrid, bombardeó las líneas férreas en las inmediaciones de la capital, con objeto de dejarlas inservibles para la circulación de trenes. Se sabe que causaron grandes desperfectos.

### Notas del Gobierno civil

#### Para la Fiesta de la Raza

El gobernador, al recibir esta mañana a nuestro compañero, le manifestó que seguía preparándose con todo interés la Fiesta de la Raza, habiéndose ofrecido para la instalación del alumbrado del teatro el ingeniero señor Arroyo.

#### Visita de adhesión

Esta mañana visitó al gobernador civil la Junta directiva de la Asociación de Veterinarios, con objeto de saludar a dicha autoridad y significar su adhesión al movimiento salvador. Esta Junta directiva no pudo visitar antes a la primera autoridad de la provincia, por residir sus componentes en diversos pueblos, de Segovia.

#### Telegrama de gratitud

La Junta de Defensa nacional, con esta fecha, dirige al excelentísimo señor gobernador civil de esta provincia el siguiente telegrama: «Ruego a V. E. exprese la gratitud

de la Junta de Defensa nacional de España a todas las entidades, Corporaciones y particulares que la han felicitado por la toma de Toledo, como por la designación de su excelencia el Jefe del Estado, no siendo posible contestar a todos individualmente.»

### Notas de la Alcaldía

#### Multas

En el día de hoy han sido impuestas por la Alcaldía las siguientes multas, por infracción de las Ordenanzas municipales:

A don Joaquín Arribas, decomiso de una banasta completa de tomates, por vender dicha mercancía a mayor precio del de tasa; a doña Felisa de Blas, por tener sueltas las gallinas en la vía pública, 2 pesetas; a don Crispín Moreno y don Sebastián Bernardo, por vender uvas a mayor precio del de tasa, 10 pesetas a cada uno; a doña Cecilia Pascual Niño, por vender tomates fuera de tasa, 10 pesetas.

#### Venta de limones

Se pone en conocimiento del vecindario que en la planta baja del Ayuntamiento se expenden limones al público en general, al precio de 0,25 pesetas cada uno.

### Se proyecta erigir un monumento al general Franco en el monte Teide

Tenerife, 8 (1 m.).—El abogado don Ramón González ha lanzado la idea de erigir un monumento en el famoso monte Teide que perpetúe la hazaña del glorioso general don Francisco Franco Bahamonde. Como es sabido, el Jefe del Gobierno del Estado español partió de Canarias para ponerse al frente del movimiento salvador.

Los pueblos de las faldas del Teide han acogido con extraordinario entusiasmo la feliz idea y en ellos se iniciará la suscripción correspondiente.

### Comunión Tradicionalista de Segovia

#### Sección de Margaritas

#### AVISO

Queda prohibido el uso de uniformes, boinas y otras insignias por personas no pertenecientes a esta sección, bajo las responsabilidades a que hubiera lugar.

### Ama de cría

Poltera, leche de doce días, se ofrece para criar en casa de los padres de la cría a Razón, Ignacio Hernández, en Samboal.

### Suscripción para adquirir el avión «Segovia»

Suma anterior, 414.105,07 pesetas. Un sargento retirado de la Guardia civil, 5 pesetas; vecinos de Valdeprados, 194,10; niños y niñas de la escuela de Muñopedro, 20,75; señoras de la Villa Carretero, 100; don Bonifacio Callejo, maestro de la Fundación González (segunda vez), 50; funcionarios de la Delegación de Hacienda, 828,50; don Carlos Vera, 25; don Jesús Tablado, 25; doña Amparo Jiménez, 5; don Manuel García, 15; don Francisco Mifsut López (un día de haber), 10,65. Total, 415.384,07 pesetas.

Ingresado en el Banco Castellano Ayuntamiento y vecinos de R. mundo, 187,25 pesetas. Total, 415.571,32 pesetas.

### SUFRAGIOS

Mañana, viernes, a las nueve de la iglesia de la Santísima Trinidad se celebrará la misa de privilegio sufragio del alma de la señora doña Jenara Vallejo, viuda de Gilarranz (q. e. p. d.)

Las misas gregorianas comenzarán el día 12, a las nueve, en dicha iglesia.

La familia agradecerá a las personas piadosas la asistencia a alguno de dichos actos.

### La proyectada toma de Oviedo y la significación que había de dar al Gobierno rojo al hecho

Cádiz, 8 (6 t.).—Se combate en el frente de ciento setenta kilómetros, desde Avila a Sigüenza, en cuyos dos extremos se combate actualmente con gran dureza a causa de la ofensiva de los nacionales.

Se sabe que Madrid preparaba un hecho espectacular con el propósito de levantar el espíritu de los milicianos rojos. Trataba de ocupar Oviedo, a cuyo efecto se acumularon contra dicha capital como es sabido, enorme cantidad de hombres y de elementos de guerra, pudiéndose decir que lanzaron los rojos contra Oviedo todo aquello de que disponían. Ya es sabido con qué resultado. La guarnición de Oviedo, no sólo rechazó el tremendo ataque sino que persiguió a las columnas rojas y las desalojó de algunas posiciones.

cogiéndolas bastante material de guerra.

Una vez más resultó defraudado sus cálculos el Gobierno rojo y se ha visto en la imposibilidad de airear el hecho para infundir ánimo en sus gentes.

### LABRADORES

Llegada la sementera no estará demás recordarlo para coger buen grano en abundancia, lo primero hay que sembrar buena simiente; ejemplo tendría los algarrobos que se vendió el pasado año. Este año os ofrece trigo seleccionado procedente de Codorniz, el mejor trigo de Castilla; también os lo cambio por granos de pienso.

Cebada, algarrobos, todo seleccionado. Almacén: Plaza de la Rubia, número 1. MISAEL LLORENTE

### Los rojos ven espías por todas partes. Hasta pegados a los ministros madrileños

Cádiz, 8 (6 t.).—La Policía secreta al servicio de Largo Caballero redobla sus esfuerzos, según informes recibidos de Aranjuez, para descubrir a los espías que se dicen están muy cerca del Gabinete rojo de Madrid, y al servicio de la causa nacional.

Entre los dirigentes marxistas causó gran sorpresa el hecho de que un avión del Ejército bombardeara el camino que conduce a Aranjuez en el momento que pasaba por el Largo Caballero. Se estima en los centros oficiales del marxismo que ello debió obedecer a alguna confidencia por que el viaje se proyectó dentro del mayor secreto.

Se dice también que hay espías en el propio ministerio de la Guerra desde donde se comunican noticias

frecuentemente a las fuerzas nacionales.

El aerodromo de Getafe tampoco está libre de sospechas, y llega a creerse que de él partió la confidencia sobre la salida de Largo Caballero para Aranjuez. Hay personas que estiman que el hecho obedeció a la casualidad.

Se vende la basura de un encierro de la feria de Revenga. Has de tratar, con el guarda de la dehesa de Cura, en dicho pueblo o en Segovia, calle del Marqués del Arco, 6.

Se vende o alquila la casa número 6 de la plaza del Caballero. Razón, en la misma.

Se arrienda el monte de Herrerías, en el término de Otero de Herrerías. Para tratar, con Francisco, 64, Segovia.

SEGUNDO ANIVERSARIO EL SEÑOR D. Mariano Cereceda Fernández Que falleció en Segovia el día 9 de Octubre de 1934 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P. Las misas de ocho y media y el culto al Santísimo en la capilla de Madres Reparadoras, el día 8, y todas las misas que se celebren mañana, día 9, a las siete, en el convento de Madres Jesuitas, a las siete y media en Corpus y en la iglesia de San Miguel, desde las siete y media hasta las once, así como el culto al Santísimo en la iglesia del Corpus el mismo día, se aplicarán en sufragio de su alma. La familia, Suplica a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma.

Rogad a Dios en caridad por el alma de EL SEÑOR D. Tomás Manso Hernangómez Ha fallecido en Valseca hoy día 8 de Octubre de 1936 a los 63 años de edad Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P. Su afligida hermana doña Felisa Manso; sobrinos doña Florencia, doña Tomasa, doña María Milagros, don Leandro y don Pablo García; sobrinos políticos y demás familia, Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan encomienden a Dios en sus oraciones el alma del finado. La misa de funeral que, por el eterno descanso de su alma se celebrará en la iglesia de Valseca, tendrá lugar mañana, a las nueve de la misma.

## Se han solicitado mil voluntarios a la cabila de Frajana y se presentan cuarenta mil

En cuanto lo disponga el alto mando, pueden venir a España, de Marruecos, más de 200.000 hombres Melilla, 7.—Un periódico de esta capital publica la siguiente información:

Hemos conversado durante un rato con un joven moro—cuenta diecinueve años—que reside en Melilla. Habla correctamente el castellano, a tal punto, que, como nos inspirara alguna duda, espontáneamente nos mostró su carnet de identidad.

Sus antepasados eran de Granada y sus padres nacieron ya en Melilla.

—Sí; nuestro ofrecimiento en todo el Marruecos español, poniéndonos al servicio del Ejército salvador de España, ha sido tan espontáneo como leal.

—¿Ahí tiene—sin ir más lejos—que en Melilla puede compararse con que toda, toda la población civil, está alistada en la F. E. y en pie de guerra para acudir al primer llamamiento.

—Y de las cabilas?

—Bueno!... Los regulares de Frajana, Beniurraguel, Bera, etc., no es ya solamente adicta, sino que está organizada en primera línea, buscando recomendaciones para trasladarse a la Península. Con decirle que en la cabila de Frajana se solicitaron mil voluntarios y a las pocas horas se presentaban cerca de 40.000. Pero que contaba con el apoyo decidido de la de Beniurraguel, por su puesto.

—Entonces de Marruecos pueden venir...

—Hombre, en cuanto se quiera y lo disponga el alto mando, es seguro que sobrepasan los 200.000 hombres.

—Huelga decir, ante esas manifestaciones, que allí hay un entusiasmo en favor de la causa que defendemos buenos españoles...

—Uy! Baste decir que en los zocos, durante las horas del mercado, en cuanto se lanza la noticia de que se va a practicar la detención de algún desleal que se ha hecho una fechoría, los moros sueltan, abandonando las hortalizas u otros artículos que expendan, y van monte arriba a la caza del que se busca. ¡Y muchos van hasta con piedras y palos!...

—¿Qué tal en Sevilla?

—Esto es algo extraordinario, mi querido amigo. ¡Qué linda y cuántos encantos encierra!...

—¿Animosos?...

—¿Qué pregunta! Si yo estuve—y conmigo muchos—días sin dormir por no perder la «cola» para venir a España, a la que tanto amamos. No es para describir la emoción que sentimos cuando nos vimos embarcados rumbo de España. ¡Arriba España mil y mil veces! ¡Arriba por España!...

## Emisora oficial extracorta A 1 B O de Salamanca

Servicio de socorro

Radiogramas recibidos el día 5 de Octubre por la emisora de extracorta de don Ignacio Rodríguez Arriola, establecida en Salamanca, calle de Sorias, número 7, con carácter de oficial al servicio de la Comandancia militar, y en su recepción especial para Segovia provincia. Recibidos de Madrid para:

Segovia: Mauricia Mañas, San Nicolás, 4, segundo B. N., firma Joaquín Mañas; Justa Vázquez, Ramal B. N. Eleuterio Manzanares; Rosario Núñez, veraneante de San Rafael. Recibido radio, todos bien.

Conozco tus señas. Francisco Rodríguez; Eugenia Pérez, José Zorrilla, 60, duplicado. B. N. Juanita La

Pedro Torres, Almira, 23. Estoy bien, noticias. Copia si está ahí Juliana. Ecequiel Torres; José Lage,

de media de Artillería e Ingenieros, sección música. B. N. Manuela López; Concepción Torres de Blanco.

Familia Torres Blanco Campanero, bien, noticias. B. N. Blanco; Voltaire Paniagua Llobregat. Se desean

noticias de este soldado del regimiento de Transmisión de El Pardo, 2.º del 1.º, su familia en Alcázar

de Cirilo Paniagua; Coches, 2, 2.º, Joaquín Ruiz, in-

terno, se encuentra bien en Madrid y desea noticias de su esposa e hijo. Joaquín Ruiz; Máximo Martínez, no

señas. B. N. Segundo Fraile; Máximo Rubio, Iglesia 17, barrio de San Lorenzo. B. N. Angelita Rubio;

Los Huertas, Puente, 1, barrio de San Lorenzo. B. N. Arturo Huertas; Matías García Moreno, no trae

señas. B. N. Rosita Santiago; Vicente Montoya, Daoiz, bien en Almansa, noticias. Angel; Rosa Collado, veraneante de San Rafael. B. N. Pablo Contreras López;

Antonia y Juanita Villa Bastero, veraneantes en San Rafael, hotel Madrid. B. N. Su padre; doctor Goyanes.

Los Huertas, bien, desean noticias, sin firma; Pedro Cid

de Arriba, Carmen, 19. B. N. Flora; Mercedes Monreal

de Concepción Cuevas. B. N. Modesto; José Mariano

de Arriba. B. N. Félix; José Caballería, San Francisco, 14.

B. N. Saturnino; Baldomero Sánchez, Hospital-Asilo

de San Francisco. B. N. Lucrecia Sánchez; casa Corrales,

restaurant, frente a Estación. Comuniquen familia Fernández y Pubillones que estamos todos bien. Manuel

de Arriba.

San Pedro de Gaillos: Restituto Moreno. B. N. Isidoro

Miguel; Miguel García. B. N. Balbino García; Justo

Castro. Recibido mensaje, todos bien. Jacinto Cas-

taño. B. N. Fausto García. B. N. Sergio García.

Barbero de Herreros: Vicente Benito. Comuniquen noticias de las niñas. Víctor Prieto.

Correcaballeros: Miguel Treviño y amigos. B. N. Treviño

de Arriba.

Castellana: Justa Andrés Sánchez. B. N. Severino

de Arriba.

Castellana: Manuel Onrrubia, conserje Instituto. Comuniquen noticias de Sara López y familia, nosotros

bien. Damián Perucha.

Castellana de Arriba: Juan García Heras. B. N. Elisa

de Arriba.

Castellana: Rafael; María Pérez, frutera. B. N. Concha

de Arriba.

Castellana: Francisca Gutiérrez. B. N. Amalia Sán-

chez.

Castellana: Elvira Trapero. B. N. Angel.

Castellana: Granja; Carlos Serrán. B. N. Trinidad; familia

de Arriba. B. N. Daniel; María

de Arriba. B. N. Marcelino.

Castellana de las Cuevas: Angela Llorente. B. N. Gre-

goria.

Castellana: Luis Ayuso. B. N. Constantino; Angel de

Arriba. B. N. Angel de Miguel.

Castellana: Rita Cerezo. B. N. Julio Díaz.

Castellana: Gregoria Martínez. B. N. Tomás Gon-

zález.

Castellana: (Santa María de Nieva), María Sanz, B. N.

de Arriba. B. N. Moisés Sanz, B. N. Carmen Rodrí-

guez.

guez; ídem, Emilia Redondo. Recibimos noticias de Dionisio, aquí todos bien, esperamos noticias. Esperamos a Sanz.

Pedraza de la Sierra: Julia Dorado Díaz. B. N. Antonio.

El Espinar: Estación ferrocarril, Manuela Alía, familia del jefe Herrero. B. N. Antonia Alía.

Aldeanueva de la Serrezuela: María Llorente. A. Ricardo.

(La abreviatura B. N. quiere decir: estamos bien deseamos noticias.)

## REMITIDO

### El alcalde de Segovia contesta a dos sueltos publicados en "La Ciudad y los Campos,"

Excelentísimo señor marqués de Lozoya.

Cronista de Segovia y director de «La Ciudad y los Campos».

Presente.

Mi distinguido amigo: Por una sola vez, ya que la autoridad no puede ni debe entablar diálogos con sus subordinados para que los lectores conozcan mi posición, por consideración personal a usted y por respeto a la brillante historia del semanario que dirige, voy a contestar a los dos sueltos aparecidos en el número del 3 de corriente, de los que, al haber sido publicados sin firma, es usted directamente responsable.

Con respecto al viaje que ha hecho a Toledo el excelentísimo Ayuntamiento que me honro en presidir, debo decirle que no le ordené acompañarnos, no porque «sea un dato que se me ha escapado por mis muchas ocupaciones», como en el suelto dice, sino porque entiendo que en la crónica de Segovia deben figurar los hechos notables que en nuestra ciudad acaezcan y por extensión las gestas heroicas que llevan a cabo los segovianos allende las puertas de la capital; por tanto, nada tenía usted, como cronista de Segovia, que hacer en Toledo. Ahora bien, si usted deseaba visitar Toledo, cosa que creo muy natural y justificada dados sus estudios y aficiones, podía haberme pedido autorización para venir, con carácter particular, con nosotros, y complacido se la habría otorgado, como hice con dos de nuestros más distinguidos comandantes del Ejército, el jefe local de Falange, dos empleados municipales y dos periodistas; esto habría sido más eficaz para sus deseos que no el publicar, a posteriori, la nota a que estoy contestando que, pese al tono respetuoso y exquisita pulcritud con que está redactada, no se puede escapar a su recto juicio que no es, y menos en la nueva era que en España está empezando, el modo más correcto de producir una queja ante su superior jerárquico.

En cuanto al escrito en que se alude a mi política de abastos, en el que se trata de enfrentarme con el campo acusándome de que taso los artículos que vienen de los pueblos a la ciudad y no se actúa sobre los precios de los que de la capital van a aquéllos y en el que vienen denuncias que yo recogería y de ser ciertas castigarlas con la máxima dureza, sino se hicieran en forma tan limitada, tan de tirar la piedra y esconder la mano, que siendo adivino no se puede venir en conocimiento a qué industriales hace referencia, debo confesar que efectivamente, es cierto que taso los artículos que van a consumir en Segovia y no los que, al por mayor, se venden para fuera, porque mi jurisdicción acaba en los límites de nuestro término municipal y sólo en esta zona tengo facultades para «dirigir la policía de subsistencias», según reza el párrafo diez del artículo 83 de la Ley Municipal, razón además por la que no taso otros artículos, como telas, etc., a que usted indudablemente alude, porque al no ser subsistencias escapan a mi limitada esfera de acción. Nada de esto puede usted ignorar, querido marqués, por lo que me permitirá le digo que el suelto de referencia me parece una zancadilla de más viejo estilo parlamentario, de ese estilo por fortuna fenecido, en el que usted ha propugnado con tanta tesón y buena fe, como catastrófico resultado, la salvación de España.

No me resta más que advertirle que no debe causar extrañeza que esta carta aparezca en la Prensa, ya que ese conducto ha sido el empleado por usted, y que con mis aciertos o desaciertos en el cargo (en el que estoy forzosamente y como dije cuando tomé posesión del mismo, porque, como militar, he de ocupar y considerar un puesto de honor el que la superioridad me mande en este régimen nuevo que España está forjando con la sangre generosa de sus hijos, sólo pueden comentar lo o criticarlo los superiores, espero que no se repita el caso y haciendo ambos punto final en la cuestión dedicará el semanario, que me honro en ser uno de sus más antiguos suscriptores, a la labor informadora y difusora de la cultura, única que la Prensa puede tener en la España Imperial.

Es de usted muy affmo. amigo y s. s. q. e. s. m.

ANTONIO BLANCO

Octubre, 7-936.

### La Universidad de Salamanca protesta ante todas las del mundo por las crueldades de los rojos

Salamanca.—Se ha reunido el Claustro universitario bajo la presidencia de don Miguel de Unamuno, rector de la Universidad de Salamanca, asistiendo los catedráticos señores Madruga, Núñez (don Arturo), Ramos Lascertales, Maldonado, García Blanco, Bermejo Mesa, De Juan, Boiza, García Rodríguez, Villamil, Ramos García Tejado, López Jiménez, Serrano, Andrés Marcos, Aniceto, Peña Mantecón, Sánchez Tejerina, González Oliveros, González Calzada, Retuerto, Sesé y Alrochacena.

El principal objeto de la reunión de este Claustro es el de formular protesta ante todas las Universidades del mundo por las crueldades innecesarias y destrucciones inútiles cometidas por los rojos en España y realizadas sin que el Gobierno de Madrid haya dado excusa alguna ante tales barbaridades.

La Universidad de Salamanca se dirige a la intelectualidad mundial, protestando de estos hechos, que van en contra de la civilización cristiana de Occidente, fundadora de Europa, y que son inspirados por una ideología oriental, completamente ajena a las tradiciones intelectuales de España.

Se redactó la protesta, que será enviada a las demás Universidades españolas y a todas las Universidades hispano-americanas en lengua castellana, y a las Universidades del resto del mundo en latín.